

## Parlamentarischer Vorstoss

2016/392

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

**Titel:** Interpellation von Markus Dudler, CVP/BDP-Fraktion: LNG – Quo vadis?

**Autor/in:** [Markus Dudler](#)

**Mitunterzeichnet von:** --

**Eingereicht am:** 1. Dezember 2016

**Bemerkungen:** --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Das Thema **LNG** (Liquefied Natural Gas, verflüssigtes Erdgas) ist in aller Munde. Eine kleine Pilot-Anlage steht in Bubendorf, damals wurde diese unter der Leitung des **GVM** (Gasverbund Mittelland) entwickelt und gebaut. Leider darf an dieser Tankstelle kein LNG getankt werden, es wird diese wieder in gasförmigen Zustand gebracht und an der naheliegenden **CNG** (Compressed Natural Gas, komprimiertes Erdgas) – Tankstelle für Erdgasfahrzeuge verkauft.

In der Zwischenzeit ist einiges am Laufen. In Europa spricht man von einem sog "Blue-Korridor", welcher es den LKWs ermöglicht, LNG auf den Hauptachsen von Spanien bis hoch nach Dänemark zu tanken. In der Schweiz ist mir nur konkret der Plan am Hafen Basel bekannt. Hier gibt es ein Projekt für eine LNG-Entladestation für Schiffe.

Des Weiteren habe ich von Plänen gehört, dass man entlang der Nord-Süd Achse in der Schweiz typenähnliche Anlagen gemäss der Anlage in Bubendorf platzieren möchte, damit europäischen LNG-LKWs ebenfalls versorgt werden können.

**Vor diesem Hintergrund bitte ich den Regierungsrat und die Verwaltung folgende Fragen zu beantworten:**

- **Wer ist im Kanton BL für das Thema LNG zuständig?**
- **Wie geht es weiter mit der LNG-Tankstelle in Bubendorf, sind weitere Standorte geplant?**
- **Gibt es im Kanton BL ein Strategiepapier oder entsprechende Pläne zu diesem Thema?**
- **Wie ist der Stand des Projektes der Schweizer Rheinhäfen im Rahmen des EU-Masterplans zum Import von LNG via Rheinschifffahrt?**